Un día con la Virgen de Loreto y sus Damas en Mora de Rubielos

ENRIQUE IÑIGO MONTERO Comandante de Aviación

L día 16 de junio de 1992, año repleto de grandes y excepcionales acontecimientos, tuvo lugar en la localidad de Mora de Rubielos, otro más pequeño y sencillo, pero no por ello menos importante, que si bien no llenará las páginas de las grandes rotativas, sí llenó de emoción los corazones de las Damas de Loreto y miembros del E.A. asistentes al mismo.

Dicho acto consistió en la entrega al pueblo de Mora de Rubielos, en la persona de su párroco, de una imagen de Nuestra Excelsa Patrona, Virgen de Loreto, imagen que hasta ahora presidía la Capilla del Cuartel General de la Región, para que de ahora en adelante sea venerada en la ermita dedicada a su advocación en dicha localidad.

La historia de esta entrega, comienza cuando el Teniente General Jefe de la 3º R.A./MALEV, Julio Canales Morales, gran estudioso de las ermitas dedicadas a Nuestra Señora en su Advocación de Loreto, visita una a una las que, en gran número, se encuentran repartidas por la Geografía del Bajo Aragón y que incluso ya fueron recogidas por la Revista de Aeronáutica y Astronáutica en un mapa con motivo de un artículo firmado por Leoncio Martínez y titulado "¿Fue un Milagro?".

Este artículo relata el accidente de un JU-52 en octubre de 1951 en el que todos los que en él iban resultaron ilesos milagrosamente, circunstancia ésta que se atribuye a la intercesión de la Virgen de Loreto. Con motivo de este hecho se celebraron en Cella en 1980 los actos conmemorativos del 29º aniversario de este acImagen
de Nuestra Señora
de Loreto,
entregada
al pueblo de Mora
de Rubielos
para que sea
venerada
en la ermita
dedicada
a su advocación
en dicha localidad



A este acto asistió siendo entonces Coronel, el Teniente General Canales.

En uno de estos pueblos, concretamente en Mora de Rubielos, visitó una pequeña ermita a la entrada del pueblo con un atrio cubierto, recientemente restaurada, y erigida en honor de la Virgen de Loreto, observando que no disponía de imagen de Nuestra Señora.

Puesto al habla con el Sr. Párroco y comprobada la ferviente devoción existente a nuestra Patrona, el Teniente General prometió la entrega de una imagen de la Virgen de Loreto para que fuera venerada por los Moranos en dicha ermita.

Pues bien, a las 12:30 de la mañana de un día de nubes y claros, comenzaron los actos de entrega de una preciosa imagen de la Virgen de Loreto, con una misa presidida por la Presidenta de la Asociación de Damas de Loreto, Matilde Robles Doblado, esposa del Teniente General, acompañada por gran número de Damas de la Asociación y feligreses Moranos, que a pesar de no haber sido anunciados los actos públicamente los actos nos honraron con su presencia.

La Santa Misa fue oficiada por el Teniente Vicario de la Región, acompañado por el Vicario General de la Diócesis de Teruel en representación del Sr. Obispo y del párroco de la localidad.

El Teniente Vicario en su alocución, hizo entrega en nombre del Teniente General de la imagen al pueblo de Mora de Rubielos despidiéndose de ella con las siguientes palabras:

"Señora, con pena os dejamos, ya que habéis sido compañera en nuestras dificultades, dolores y alegrías, pero sabemos que el calor y cariño de este pueblo os acogerá, y servirá para





Damas de Loreto asistentes a los actos de entrega de la imagen, delante de la ermita. A la izquierda, el retablo en cuyo centro existe una pintura que representa el traslado por los ángeles de la Santa Casa a Loreto.

aumentar la devoción Mariana, a la Virgen de Loreto"; y agradeció a las Damas de Loreto y a los feligreses su asistencia a estos actos.

El Párroco de Mora, agradeció emocionadamente en nombre de los feligreses y en el suyo propio la donación de tan preciosa imagen, y nos hizo una pequeña historia de la ermita desde su construcción que data del año 1547.

Por último intervino el Vicario General de la Diócesis, Cristobal Navarro Fuentes, que agradeció en nombre del Sr. Obispo la gentileza de haber sido invitado a los actos, pero sobre todo en nombre propio por su condición de hermano de aviador.

Una vez concluídos los actos y en los pintorescos alrededores de la ermita, además de las fotos de rigor, se charló amigable y animadamente con los vecinos presentes, que rivalizaban intentando explicarnos la ferviente y muy antigua devoción que tienen a la Virgen de Loreto; algunos de los hombres peinando ya canas, nos recordaban su paso por la "mili" como voluntarios del E.A., dándonos los nombres de los oficiales de sus escuadrillas de Sanjurjo, algunos de ellos en la actualidad Altos Mandos de este Ejército y otros desgraciadamente ya fallecidos.

Hicimos también una visita a los monumentos del pueblo, destacando entre ellos su iglesia ex-colegiata de Mora, declarada monumento nacional, y el Castillo, así como a sus calles y plazas de gran belleza.

Ya de vuelta a Zaragoza después de visitar Rubielos de Mora, estoy seguro de que todos en nuestras mentes, alimentábamos la idea de volver con más calma para visitar nuevamente esta bonita localidad, al tiempo que para rezar una Salve a nuestra Virgen y pedirle alguna que otra cosilla. ■